

Medienmitteilung 9. Juni 2023

Verpackungsanlagen geologisches Tiefenlager – Die Partizipation ist sichergestellt. zim In Würenlingen wurde die Arbeitsgruppe Verpackungsanlagen geologisches Tiefenlager gegründet. Am 27. Februar hat sich die Arbeitsgruppe an ihrer 2. Sitzung definitiv konstituiert.

Bereits nach der Bekanntgabe des Standortes Nördlich Lägern für das geologische Tiefenlager und Würenlingen als Standort für die Brennelementverpackungsanlage wurden erste Überlegungen angestellt, wie in der Umgebung der Verpackungsanlagen die Mitwirkung der Bevölkerung sichergestellt werden könnte. In der Brennelementverpackungsanlage befindet sich die sogenannte Heisse Zelle, wo die hochaktiven Abfälle verpackt werden. Sie ist Teil der Verpackungsanlagen für das geologische Tiefenlager, wo radioaktive Abfälle aller Kategorien endlagerfähig verpackt werden.

Würenlingen und Umgebung waren im Rahmen des Sachplanverfahrens Mitglied in der Regionalkonferenz Jura Ost. Nachdem nun als Standort für das geologische Tiefenlager Nördlich Lägern der Vorzug gegeben wurde hat sich Anfang Jahr die Regionalkonferenz Jura Ost aufgelöst.

Als künftiger Standort der Brennelementverpackungsanlage (BEVA) besteht in Würenlingen und Umgebung bis nach Deutschland ein grosses Interesse daran, weiterhin aktiv am Sachplan geologisches Tiefenlager mitzuwirken. Nach einer Phase der Findung haben sich die Mitglieder der Arbeitsgruppe, bestehend aus Vertreterinnen und Vertretern der kommunalen Behörden von Würenlingen und seinen Nachbargemeinden, des BFE und der Regionalplanungsverbände Baden Regio, Brugg Regio, Fricktal Regio und Zurzibiet Regio sowie des Kantons Aargau, der Landeigentümer PSI und ZWILAG und entsprechenden Vertretern der Deutschen Regionalverbände und des Landkreises Waldshut, darauf verständigt, die Arbeitsgruppe Verpackungsanlagen geologisches Tiefenlager (AG VA gTL) mit Sitz in Würenlingen zu gründen.

Die Arbeitsgruppe besteht aus rund 30 Mitgliedern, Vorsitz und Aktuariat werden durch Behördenvertreter aus Würenlingen besetzt und auf der Gemeindeverwaltung Würenlingen wird die Geschäftsstelle geführt.

Die AG VA gTL ist Ansprechpartner für jegliche Anliegen zu den Verpackungsanlagen geologisches Tiefenlager und sie stellt fortan die Mitwirkung der breiten Bevölkerung sicher und deckt die Bearbeitung der raumplanerischen Aspekte ab. Die Mitglieder haben Zugang zu sämtlichen Unterlagen zum Sachplanverfahren und tauschen sich mit den Vertreterinnen und Vertretern der Regionalkonferenz Nördlich Lägern und allen am Verfahren beteiligten Stellen wie BFE, ENSI, Nagra und Weiteren aus.





AG VA gTL

Arbeitsgruppe Verpackungsanlagen geologisches Tiefenlager

Dazu gehören auch der Zugang zu sämtlichen Ausbildungsmodulen des BFE und die Bearbeitung jeglicher Anliegen zum Thema, welche durch die breite Bevölkerung aufgebracht werden. Die AG VA gTL erhält Aufträge von der Nagra und erarbeitet Stellungnahmen zu Händen beteiligter Stellen sowie der Öffentlichkeit.

